

## Médecine et santé des adolescents: mise à jour

ENGLISH ON REVERSE

14<sup>e</sup> congrès national  
Association canadienne pour  
la santé des adolescents  
Le 18 octobre 2010  
CHU Sainte-Justine, Montréal

Ce colloque est organisé par la section de médecine de l'adolescence du CHU Sainte-Justine en collaboration avec le programme de la médecine des adolescents et gynécologie de l'Hôpital de Montréal pour enfants, du CUSM, et des partenaires du réseau.

Un colloque est ouvert aux infirmières, médecins, travailleurs sociaux, psychoéducateurs, psychologues, intervenant(e)s communautaires et autres intervenant(e)s auprès des adolescent(e)s. Des expert(e)s permettront:

- 1) de se familiariser avec des problématiques courantes à l'adolescence
- 2) d'identifier de nouveaux domaines susceptibles de modifier nos pratiques
- 3) de mieux intervenir autour de thèmes qui affectent notre quotidien auprès des adolescent(e)s.

Un programme offert en parallèle en français et en anglais.

### Les thèmes abordés durant les conférences :

- \* **Les personnalités difficiles à l'adolescence**  
**Louis Picard, PhD, psychologue; Marie Claude Fortin, PhD, psychologue, médecine de l'adolescence, CHU Sainte-Justine**  
Quelles sont les caractéristiques d'une personnalité difficile à l'adolescence? Comment les reconnaître? Quels problèmes posent-ils aux intervenant(e)s? Quelles interventions peuvent faciliter l'établissement de liens positifs avec ces adolescents?
- \* **Contraception : controverses et mise à jour**  
**Dr Giosi DiMeglio, pédiatre, programme de la médecine des adolescents et gynécologie de l'Hôpital de Montréal pour enfants, CUSM**  
La prescription d'anovulants est routinière chez les adolescentes. Néanmoins, les médias alimentent des rumeurs autour des méthodes contraceptives. Les controverses du jour seront discutées en révisant la recherche disponible : entre autres, le lien entre contraception et thrombophlébite, contraceptifs et densité osseuse et l'utilisation du stérilet chez l'adolescente.
- \* **Troubles somatoformes**  
**Dr Olivier Jamouille, pédiatre; Jo Anne Couillard, BSc. Infirmière; Louis Picard, PhD, psychologue, médecine de l'adolescence, CHU Sainte-Justine**  
Comment comprendre ces problèmes? Comment les reconnaître? Comment évaluer, comment intervenir : conseils pratiques.
- \* **Boisson énergisante et autres stimulants pour augmenter la performance**  
**Dr Danielle Taddeo, pédiatre, médecine de l'adolescence, CHU Sainte-Justine**  
Quelles sont ces boissons? Et l'ectasy, la cocaïne et autres? Quels sont les produits et les dangers potentiels? Quels sont les effets? Comment identifier? Pistes d'intervention
- \* **Parents et amis: quel rôle dans la sexualité des adolescents ?**  
**Dr Jean-Yves Frappier, pédiatre, responsable, médecine de l'adolescence, CHU Sainte-Justine**  
Un sondage en ligne effectué auprès d'adolescents révèle des données intéressantes sur les sources d'information en sexualité et sur les relations parents/adolescent et amis/adolescent et leur influence sur la santé sexuelle et les connaissances sur les ITS.
- \* **Adolescents en difficulté: sexualité et prise de risque**  
**Dr Gilles Lambert, md, médecin conseil, direction de santé publique de Montréal (ASSSM) et INSPQ**  
Quelques résultats intéressants d'une étude effectuée auprès d'adolescent(e)s en difficulté en centre jeunesse au Québec. Caractéristiques des activités sexuelles, double protection, ITS, etc.
- \* **VPH: mise à jour**  
**Dr Marc Steben, md, médecin conseil, Président, comité provincial des ITSS, INSPQ**  
Rappel bref sur VPH et les dernières études sur les effets. Le point sur la vaccination au Québec. Le vaccin VPH pour les garçons.
- \* **En démonstration: Programmes offerts à l'intention des étudiants en milieu scolaire**  
SEXPERT: éducation à la sexualité. Nicolas Demers, étudiant, Faculté de médecine, Université de Montréal  
FIERS ET EN FORME. Rania Gosselin Papadopoulou, étudiante, Faculté de médecine, Université de Montréal

TARIF  
125 \$: infirmière  
125 \$: professionnel de  
la santé  
150 \$: médecin

RABAIS DE 10 \$ AUX  
MEMBRES

Lieu du congrès: CHU Sainte-Justine

Programme disponible à:  
[www.saac.chu-sainte-justine.org/acsa2010.html](http://www.saac.chu-sainte-justine.org/acsa2010.html) ou [www.acsa-caah.ca](http://www.acsa-caah.ca)

Pour information et inscription:  
Joelle Fortier — 514-345-4920 ou [joelle.fortier.hsj@sss.gouv.qc.ca](mailto:joelle.fortier.hsj@sss.gouv.qc.ca)  
Christine Larue — 514-345-4931 poste 4472 ou [christine.larue.hsj@sss.gouv.qc.ca](mailto:christine.larue.hsj@sss.gouv.qc.ca)



[saac.chu-sainte-justine.org](http://saac.chu-sainte-justine.org)

## Adolescent Medicine and Health: Update 2010

FRANÇAIS AU VERSO

14<sup>th</sup> Annual National Conference  
Canadian Association for  
Adolescent Health  
October 18<sup>th</sup> 2010  
Montreal

This Conference is organized by the Adolescent Division of CHU Sainte-Justine along with the Adolescent Medicine Program of the Montreal Children's Hospital, MUHC.

A Conference aimed at nurses, physicians, social workers, psychologists and other professionals from the health sector, schools or non-profit organizations for adolescents. Experts will help us to improve our knowledge around common problems of adolescents, to identify new domains that could modify our practices and improve our intervention with adolescents. As usual, there will be a concurrent French and English program.

### The topics :

- \* **Contraception: Controversies and Update**  
**Dr Giosi DiMeglio, Paediatrician, Adolescent Medicine Program of the Montreal Children's Hospital**  
Prescription of contraception for adolescents has become routine medical practice. Fuelled by the media, teens and parents often voice fears about the methods we prescribe. Controversies of the day will be addressed, reviewing the literature available : among others, contraceptives and deep vein thrombosis, contraceptives and bone mineral density, safety of intrauterine contraception (IUD).
- \* **Borderline Personality Traits in Adolescent**  
**Valentin Mbekou, PhD, Psychologist, DBT Program, Mood Disorder Clinic, Douglas Hospital**  
Borderline Personality traits or disorders are identified more frequently in adolescents. How do we make the diagnosis? What are the pitfalls in taking care of these adolescents? What are the promising options for the management? Case presentations will address these questions and more?
- \* **HPV: Where are we now ?**  
**Dr Marc Steben, médecin conseil, President, Provincial STI Committee, Institut national de santé publique du Québec**  
Brief report on HPV and last studies on its consequences. Update on HPV immunization in Québec. HPV immunization for men and adolescents.
- \* **Unusual Presentations of AD(H)D**  
**Dr Franziska Baltzer, Paediatrician, Head, Adolescent Medicine Program of the Montreal Children's Hospital, MUHC**  
The clinical presentation of adolescents with AD(H)D is not always classical and we therefore might miss the diagnoses. Case presentations will highlight this issue. The management of AD(H)D in adolescence will also be discussed.
- \* **Energy Drinks and Other Performance Enhancing Substances**  
**Dr Danielle Taddeo, Paediatrician, Adolescent Division, CHU Sainte-Justine**  
What are these drinks? And these substances : ecstasy, ritaline and others? What are the products and potential harm? What are the effects? How to identify? And the intervention?
- \* **Parents and Friends Influence on Adolescent Sexual Health**  
**Dr Jean-Yves Frappier, Paediatrician, Head, Adolescent Medicine Division, CHU Sainte-Justine**  
An online survey of Canadian adolescents reveals interesting findings about sources of sex information, parent/adolescent and friends/adolescent relationships and communication around sex and their influence on sexual health and STI knowledge
- \* **Exhibit: Education programs offered to high school students**  
SEPERT: sexual health in teens. Aris Hadjinicolaou, Student, Medical School, Université de Montréal  
HEALTHY AND PROUD. Julie Nguyen, Student, Medical School, McGill University

**REGISTRATION FEE**  
125 \$ : nurse and  
other professional  
150 \$ : doctor

Reduction of 10 \$  
for the members

Meeting Venue: CHU Sainte-Justine

Program available at:  
[www.saac.chu-sainte-justine.org/acsa2010.html](http://www.saac.chu-sainte-justine.org/acsa2010.html) or [www.acsa-caah.ca](http://www.acsa-caah.ca)

For information and registration:  
Joelle Fortier — 514-345-4920 or [joelle.fortier.hsj@ssss.gouv.qc.ca](mailto:joelle.fortier.hsj@ssss.gouv.qc.ca)  
Christine Larue — 514-345-4931 poste 4472 or [christine.larue.hsj@ssss.gouv.qc.ca](mailto:christine.larue.hsj@ssss.gouv.qc.ca)



[saac.chu-sainte-justine.org](http://saac.chu-sainte-justine.org)